
Protokoll
17. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 19, öffentlich)
Datum: 12.12.2019 Ort der Sitzung: BBK
Beginn: 20:09 Uhr Sitzungsleitung: Johannes Neidel
Ende: 21:45 Uhr Protokollführer: Desiré Woitun

Anwesenheit
Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X BK Benjamin Kobisch E VS Vivian Schünemann E
JT Jonas Toth X JR Julia Richter X SM Saraí Mandujano X
RR Riad Rustum X MR Manuel Rothenberger E TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig X MD Max Dwerzinski E - - -
- - - - - - DS David Schubert U
DW Desiré Woitun X - - - DK Dina Khalifa X

Unterschriften
Sitzungsleiter: Protokollant:



Tagesordnung

1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

2 Änderung der Tagesordnung

3 Finanzanträge

4 Protokollabstimmung

5 Universitätsbibliothek Lerngruppen

6 KSS Entsendungen

7 Orte

8 Inforundlauf

9 Sonstiges

10 Termin nächste Sitzung
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1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
Es sind 9 von 14 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung
neuer TOP für die Orte
neuer TOP für die KSS-Entsendung

3 Finanzanträge
Finanzantrag von Referat Öffentlichkeitsarbeit für Druckkosten über 30e für
Weihnachtskarten an Universität und Mitarbeiter.

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Finanzantrag des FSR3 über 120e für Kerzenziehen am 17.12..

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Finanzantrag des FSR4 für seine Weihnachtsfeier am 18.12. über 390e.

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Finanzantrag für den GTB Fachschaftsabend im Tivoli über 450e. Der gesamte Abend soll
ca. 2500e kosten, es werden jedoch Tickets verkauft und von Sponsoren etwa
1000e eingenommen. Der gestellte Antrag ist die Worst-Case-Kalkulation.

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

4 Protokollabstimmung
Es liegt ein Protokoll vor vom 11.07. von BK.
Es liegt ein Protokoll vor vom 17.10. von SM.
Es liegt ein Protokoll vor vom 28.11. von MD.

Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Protokolle unter Vorbehalt der Än-
derungsvorschläge anzunehmen.
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Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Es liegt ein Protokoll vor vom 21.11. von DS.

Der StuRa möge beschließen, das vorliegende Protokoll anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 0 von 8 dafür.
Der Beschluss wird abgelehnt.

Das Protokoll muss weiter überarbeitet und zu einem späteren Zeitpunkt neu abgestimmt
werden.

5 Universitätsbibliothek Lerngruppen
Es stellt sich Oliver Löwe von der Bibliotheks-IT vor mit seinem Anliegen die
Ausleihdaten, unter Vorbehalt vorheriger Zustimmung der Studenten, zu nutzen um
automatisch Lerngruppen vorzuschlagen. Vom StuRa soll dazu ein entsprechendes
Meinungsbild eingeholt werden um diese Idee vorzustellen und Vorschläge dazu zu
erhalten. Die Grundidee ist, dass Nutzer, die das gleiche Buch ausleihen bzw. ausleihen
wollen wahrscheinlich das gleiche Modul belegen. Wenn die einzelnen Nutzer vorher
prinzipiell eingewilligt haben für Lerngruppen in Betracht gezogen zu werden, kann mit der
Ausleihinformation automatisch eine Gruppe erstellt und die Nutzer miteinander in
Kontakt gebacht werden. Hierzu könnte bspw. auch OPAL genutzt werden.
Der Datenschutzbeauftragte hat mit dieser Implementierung kein Problem, demzufolge
sind auch diese Anforderungen durch die explizite vorherige Zustimmung erfüllt.
Anschließend kommt es zu kurzer Fragerunde zu dem Konzept.
JT : Sollen nur identische Bücher, oder auch ähnliche oder oft gemeinsam ausgeleihte
Bücher verknüpft werden?
A: Die Verknüpfung ist als erster Schritt zu aufwändig, kann aber später in Angriff
genommen werden, wenn das Angebot gut angenommen wird.
TO : Ist allgemeiner Büchermangel vorhanden, besonders im Hinblick auf gemeinsame
Verwendung?
A: Dazu liegt Hr. Löwe keine Information vor.
JR: Anmerkung: Grundlagenbücher werden häufig gemeinsam und zum gleichen Zeitpunkt
ausgeliehen. Dadurch könnte die „wird oft zusammen ausgeliehen“ -Information nicht so
wertvoll sein.
A: Erst mal sollen nur Verbesserungsvorschläge eingeholt werden und allgemeines Feedback
dazu. In der neuen Bibliothek sollen auch Gruppenräume entstehen.
TO : Wie reagiert das System auf Verlängerungen? Manchmal werden Bücher ja nur aus
Bequemlichkeit verlängert.
A: Das System läuft zunächst nicht Echtzeit, sondern eher um einen Tag versetzt oder
ähnliches. Er dann werden Vorschläge gemacht.
Hr. Löwe macht Vorschlag sich noch einmal zu Treffen. JT schlägt vor auch noch Feedback
von den FSRs einzuholen, da die Fakultäten unterschiedlich stark auf die Literatur aus der
Bibliothek angewiesen sind. JR schlägt noch eine weitere Vernetzung von Hr. Löwe mit
„Deine Uni ist mehr“ vor, entsprechende Kontakte werden getauscht.
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6 KSS Entsendungen
Daniel Irmer (DI) wird für die KSS (Konferenz sächsischer Studierendenschaften)
vorgeschlagen. Er war bereits mehrfach StuRa-Mitglied und im Senat. Er möchte gern zu
dem nächsten Treffen am 07.12. und entsprechend ein Stimmrecht dafür haben.
Die Finanzierung für die KSS wurde am 17.10. abgestimmt, jedoch nicht der KSS
mitgeteilt.
Es wird vorraussichtlich am 18.01. eine KSS-Sitzung in Freiberg stattfinden.
Frage: Soll auch der StuRa dort präsent sein? Es ist kein Muss, schadet aber auch nicht.
Es gibt jedoch i.d.R. einen TOP zu den Aktivitäten des StuRa. Entsprechend wird DI
über die letzten Aktivitäten in Kenntnis gesetzt.
20:30 DK betritt die Sitzung

Der StuRa möge beschließen, Daniel Irmer der Liste für die KSS hinzuzufügen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

7 Orte
Die Organisatoren der ORTE haben angefragt, ob jemand vom StuRa am 09.01. die ORTE
eröffnen möchte. JNei würde diese Aufgabe übernehmen wollen.
20:55 JNei verlässt die Sitzung.

8 Inforundlauf

Referat Studium und Bildung

Das Rektorat disktuiert die TU-App. Die E-Mail des Referats funktioniert nicht.

Referat Öffentlichkeitsarbeit

Es gibt Interessenten für neue Mitglieder der StuRa-Posten, bereits Absprache mit
JNei für Interessenten für Finanzer Posten. Weitere Werbung folgt auf den anderen
Kanälen, auch Englische Versionen sind geplant.
Desweiteren wurde noch Werbung für eine Veranstaltung der AG Umwelt gemacht und der
Adventskalender abgearbeitet.

Referat Technik

Instandsetzung des PC unserer Sekretärin Carina.

Referat Finanzen

JR hat die Weihnachtskarten für die Referat Öffentlichkeitsarbeit gestaltet. 21:03
JNei kommt in die Sitzung.
Sonst nur Tagesgeschäft.
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Sprecherin

SM hat alle AGs angeschrieben, um weiter mit denen in Kontakt zu kommen und wartet
auf deren Rückmeldung.

Referat Kultur und Sport

Letzte Vorbereitungen für das Weihnachtsbasteln und Material dafür einkaufen.

Referat Soziales und Internationales

keine Neuigkeiten

Vorsitzender

n.a.

Referat Hochschulpolitik

nicht besetzt

9 Sonstiges
JR hat alle Gremienmitglieder zur Weihnachtsfeier eingeladen. Für die Weihnachtsfeier
müssen noch zwei Glühweinkocher ausgeliehen werden.
DI möchte die AG Unicorn wieder beleben und eine Veranstaltung machen.
Die Universität strebt eine Systemakkreditierung an um den Anforderungen der
Gesetzgebung und der Qualitätssicherung in der Lehre zu genügen. Dabei sollten sich die
Studenten aktiv einbringen und DI und Linus Walter wollen dazu vielleicht einen
Workshop halten.
Einem StuRa-Mitglied ist noch zugetragen worden, das ein Mitglied der „Freien
Alternative Demokraten“ , die sich um Anerkennung als Hochschulgruppe bemühen,
aktives Mitglied der „Identitären Bewegung“ sei. Diese Gruppe ist Teil des rechtsextremen
Spektrum und wird seit längerem vom Verfassungsschutz beobachtet. Sie ist definitiv nicht
mehr auf dem Boden der Verfassung anzusiedeln.

10 Termin nächste Sitzung
Nächste Sitzung: 19.12.2019 20 Uhr Besprechungszimmer des Rektorats
TO ist Protokollant.
Sitzung beendet. 21.45 Uhr
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